



FÉDÉRATION SUISSE DU FRANCHES-MONTAGNES
SCHWEIZERISCHER FREIBERGERVERBAND
FEDERAZIONE SVIZZERA DELLA RAZZA
FRANCHES-MONTAGNES

PRESSEMITTEILUNG

Andreas Aebi ist neuer Präsident des Schweizerischen Freibergerverbandes

Die jährliche Delegiertenversammlung des Schweizerischen Freibergerverbandes (SFV) fand am vergangenen Freitag, 14. April 2023, in der wunderschönen Umgebung von Schwarzsee im Kanton Freiburg statt. Eine reichhaltige Tagesordnung erwartete die rund 134 versammelten Delegierten. Die Delegierten wählten den neuen Präsidenten und zwei neue Rassenrichter, nahmen Stellung zu zwei Anträgen von Genossenschaften und hatten das Vergnügen, Bundesrat Albert Röstli zu empfangen, der gekommen war, um sich vom SFV zu verabschieden.

Anlässlich seiner Jahresversammlung hat der SFV seinen neuen Präsidenten bestimmt. Er tritt die Nachfolge von Albert Röstli an, der aufgrund seiner Wahl in den Bundesrat per 31. Dezember 2022 zurücktritt. Die Delegierten bestätigten per Akklamation die vom Berner Pferdezuchtverband vorgeschlagene Kandidatur von Andreas Aebi aus Alchenstorf/BE. Er wurde am 26. November 1958 geboren, ist von Beruf Landwirt und seit 2007 Mitglied des Nationalrats, den er bis 2021 präsidiert. Der SFV freut sich über diese Wahl und gratuliert Herrn Aebi ganz herzlich!

Darüber hinaus haben die Delegierten als Nachfolger von Herrn Heinz Mägli und Herrn Roland Stadelmann, beide Rassenrichter, die ihre 12-jährige Amtszeit gemäss den statutarischen Limiten beendet haben, Herrn Olivier Donzé aus Les Emibois/JU bzw. Herrn Roland Kathriner aus Römerswil/LU ernannt. Sie treten ihr Amt mit sofortiger Wirkung an.

Auf der Tagesordnung standen einige Statuten- und Reglementsänderungen, aber die Delegierten zogen es vor, diesen Punkt auf die nächste Versammlung zu verschieben, um mehr Zeit für die Diskussion der vorgeschlagenen Änderungen zu haben.

Zwei Anträge waren zur Behandlung auf dieser Versammlung eingereicht worden: Einer von der Genossenschaft Birstal, die darum bat, unter bestimmten Bedingungen Kreuzungen in der FM-Rasse zuzulassen. Dieser Antrag wurde mit einer grossen Mehrheit von 117 Stimmen abgelehnt. Der andere Antrag kam von der Genossenschaft Ajoie und betraf eine Statutenänderung bezüglich der Selektions- und Schaukommission und dem Verbot, gleichzeitig in mehreren Kommissionen Mitglied zu sein. Dieser Antrag wurde mit 72 Stimmen angenommen. Ein Vorschlag zur Änderung der Statuten, um dies zu realisieren, wird den Delegierten bei ihrer Jahresversammlung 2024 vorgelegt werden.

Schliesslich wurden die Jahresberichte des Präsidenten, der Geschäftsführerin und der Kommissionsvorsitzenden sowie das Tätigkeitsprogramm 2023, die Jahresrechnung 2022 und ein ausgeglichenes Budget 2023 einstimmig genehmigt.

Anlässlich der Versammlung hat uns Herr Bundesrat Albert Röstli, ehemaliger Präsident des SFV, die Ehre seiner Anwesenheit erwiesen, um sich vom SFV und seinen Mitgliedern zu verabschieden. Dies wurde sehr geschätzt und es war ein sehr emotionaler Moment. Um ihm für seinen Einsatz für die Freibergerpferderasse zu danken, wurde Albert Röstli der Titel des Ehrenpräsidenten des SFV verliehen. Darüber hinaus wurde ein kleines FM-Stutfohlen namens Livia überreicht. Wir hoffen, dass sie ihm viele schöne Momente bescheren wird!

Avenches, den 16. April 2023

SCHWEIZERISCHER FREIBERGERVERBAND

Kontaktpersonen:

- Christoph Haefeli, Vize-Präsident, Tel. +41 79 706 00 48, E-Mail: rechtenberg@bluewin.ch
- Pauline Queloz, Geschäftsführerin SFV, Tel. +41 26 676 63 42, E-Mail: p.queloz@fm-ch.ch